



ESTUDIOS DE INGLÉS EN EL EXTRANJERO

¿QUÉ MONEDA DEBO LLEVAR Y CÓMO LLEVARLA? (*)

Una de las preguntas recurrentes de nuestros(as) estudiantes es:

¿Si voy a Australia o a Nueva Zelanda o a Irlanda, debo llevar pesos chilenos, dólares de Estados Unidos, euros, dólares de Australia o dólares de Nueva Zelanda?.

Lo primero que tenemos de comentarte es: **NO lleves a ninguno de estos destinos pesos chilenos.**

A lo mejor si vas a Argentina, Perú, Bolivia si podrás cambiar fácilmente pesos chilenos por la moneda local de ese país, pero si vas Irlanda o a Australia o a Nueva Zelanda, te servirán solamente para hacer bulto en tu billetera o monedero.

CONSEJO: LO QUE ES (O FUE) BUENO PARA OTROS, NO NECESARIAMENTE SERÁ BUENO PARA TÍ.

Cualquier país que al que vas (Australia, Nueva Zelanda, Irlanda) tiene tipo de cambio flexible por lo que varía día a día según múltiples factores que pueden ser algo tan simple como por ejemplo una sequía, fuertes lluvias, un terremoto o cosas más complejas como una guerra, revueltas sociales, elecciones presidenciales o una pandemia.



ESTUDIOS DE INGLÉS EN EL EXTRANJERO

Por eso mismo no te guíes mucho por lo que dicen otras personas de que moneda es mejor llevar ya que lo que fue bueno “ayer”, no necesariamente será bueno “mañana” y por dejarte guiar por experiencias pasadas de otras personas puedes perder dinero.

SIEMPRE MONEDA LOCAL

Independiente de las fluctuaciones normales de las monedas SIEMPRE te convendrá llevar moneda local del país donde irás, es decir:

Si vas a Irlanda, lleva euros.

Si vas a Nueva Zelanda, lleva dólares de Nueva Zelanda.

Si vas a Australia, lleva dólares de Australia.

No te vamos a explicar las razones financieras (que pueden ser un poco complejas) solamente las razones prácticas.

Cada vez que compras/vendes moneda extranjera (euro, dólares de NZ, dólares de Australia) la casa de cambio (llámese agencia de valores, bancos, etc.) te cobran una comisión por la transacción.

Esa comisión SIEMPRE la cobran independiente de que te digan que no se realiza (si no te cobran comisiones, ten la seguridad que están cobrando un precio más conveniente para ellos -el banco o casa de cambio- que para ti).



ESTUDIOS DE INGLÉS EN EL EXTRANJERO

Por lo anterior, si vas a ir por ejemplo a Irlanda y llevas dólares de Estados Unidos:

- Primero vas a comprar dólares de EEUU (con pesos), donde ya estás pagando una comisión y/o un precio poco conveniente para ti.
- Una vez que llegues a Irlanda, vas a cambiar esos dólares de Estados Unidos por euros y nuevamente vas a pagar una comisión y/o un precio poco conveniente para ti.
- MEJOR entonces comprar de una vez: euros y de esta forma pagar solo una vez una comisión y/o un precio poco conveniente para ti.

Lo mismo sucede si vas a Nueva Zelanda o Australia.

¿QUÉ SUCEDA SI NO ENCUENTRO MONEDA LOCAL DEL PAÍS DONDE IRÉ?

Si vas a Irlanda, en Chile puedes encontrar fácilmente euros.

Si vas a Nueva Zelanda o Australia, puede ser que sea un poco más complejo encontrar sus monedas o si las encuentras sea en poca cantidad. En este caso, te recomendamos comprar siempre la máxima cantidad de moneda de esos países que puedas y llevar el resto en dólares de Estados Unidos o en euros (son la primera y segunda moneda con más movimientos a nivel mundial).



ESTUDIOS DE INGLÉS EN EL EXTRANJERO

¿CUÁL ES EL MEJOR LUGAR PARA CAMBIAR DINERO?

Como fue mencionado en páginas anteriores NO lleves dinero chileno a donde vayas a estudiar inglés al extranjero.

En cuanto al “mejor lugar para cambiar” todo depende de a que le des prioridad y del monto que cambiarás.

Si vas a cambiar el equivalente a US\$ 100.000 (en cualquier tipo de moneda) una diferencia de \$ 1, \$ 2, \$ 3 o \$ 5 pesos en el tipo de cambio si hacen una diferencia pero si vas a cambiar el equivalente a US\$ 1.000 o US\$ 2.000 (en cualquier tipo de moneda) puede ser que no sea tan conveniente buscar diferencias de \$1, \$2, \$3, \$4, \$5 ya que debes considerar el costo en transporte para llegar a esas casas de cambio y el tiempo involucrado.

Como fue comentado todo depende de tus prioridades.

Si quieras ahorrar en el tiempo de cambio no considerando gastos extras (en transporte, tiempo de dedicación, etc.) siempre la mejor opción será los grandes lugares donde hay muchas agencias de cambio (ejemplo: en el centro de las ciudad o sectores financieros) en donde deberás ir cotizando agencia por agencia.

Recuerda que Chile tiene tipo de cambio flexible (cambia a cada segundo) al igual que Nueva Zelanda, Australia, Irlanda por lo que (por ejemplo) lo que es “bueno” a las 10:00 puede ser “muy malo” a las 10:02 horas. Por ende es imposible determinar tendencias minuto a minuto del tipo de cambio, menos aun entonces que sucederá con el tipo de cambio el día de mañana, la próxima semana, mes o año.



ESTUDIOS DE INGLÉS EN EL EXTRANJERO

CASO ESPECÍFICO PARA IRLANDA : ¿CÓMO LLEVAR LOS € 4.200?

Para Irlanda la visa de estudiante se obtiene estando ya en Irlanda (en caso que tengas pasaporte chileno) y debes demostrar que cuentas con € 4.200.

Hay varias opciones:

- a) Llevar el dinero en billetes el día que te vas a Irlanda.
A nuestro juicio es poco recomendable desde el punto de vista práctico ya que se te pueden extraviar.
- b) Llevar tu tarjeta de crédito internacional.
Asegúrate antes de partir que tu tarjeta está desbloqueada internacionalmente (eso pregúntaselo a tu ejecutivo de cuentas). Estando en Irlanda, vas a cajeros automáticos y vas sacando dinero todos los días.
Recuerda que al igual que en Chile, los cajeros automáticos en Irlanda, tienen un monto máximo de giro por día por ende puede ser que tengas que girar varios días para reunir los € 4.200.
Procura revisar antes de partir los costos asociados que te cobrará el banco por este tipo de operación.
- c) Una vez ya estés en Irlanda, solicitar a alguna persona de tu confianza en Chile que te envíe los € 4.200 mediante un Swift bancario. Para esto ya debes tener abierta la cuenta bancaria en Irlanda y en Chile la persona que te ayudará debe ir a cualquier banco. Este tipo de operación tiene un costo que es cobrado por el banco chileno.
- d) Hay aplicaciones de internet que te permiten hacer transferencias internacionales, al no estar registradas en el sistema bancario formal, es tu responsabilidad saber las condiciones y los posibles riesgos al utilizarlas.



ESTUDIOS DE INGLÉS EN EL EXTRANJERO

Experiencia Personal (habiendo visitado 30 países con diferente grado de desarrollo del sistema bancario y financiero).

Esto no quiere decir que sea bueno para todos ni que todos lo deben realizar.

Siempre llevo dinero efectivo para máximo 3 a 5 días y luego uso tarjetas de crédito para todo.

Llevo dos tarjetas de crédito de distinto banco y con distinta fecha de expiración, además de dejar todo coordinado para transferencias de dinero entre bancos y así pagar las tarjetas online. Elijo tarjetas donde la comisión de compras internacionales sea lo más cercana a cero (todo depende de la costumbre que tengas con el uso de tarjetas de crédito) además reviso las comisiones que me cobran los bancos por giros internacionales y así voy programando la forma de uso del dinero (efectivo o tarjetas).

(*)Texto redactado por : Ignacio Tapia. Ingeniero Comercial, Post título en Finanzas, Post título en Negocios Internacionales (NZ), MBA.